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— У нас, в Саратовской 
области, очень многое про-
исходит традиционно, но 
при этом из года в год ниче-
го особо не меняется. Взять, 
например, ситуацию с  
Т Плюс, что становится уже 
притчей во языцех. 

Вроде бы уже весна пришла, 
холода ушли, а концессионер 
не уходит из повестки. В на-
чале зимы был на слуху из-за 
ряда аварий, потом из-за при-
глашения на депутатские слу-
шания. Теперь граждане на-
чали обращаться и приносят 
платёжки, в которых в фев-
рале чуть ли не двукратный 
рост стоимости тепла относи-
тельно января. Было 5 000 —   
стало 9 000. Видел платежку, 
в которой было 9 000, а стало 
15 000!!! Да и каждый, кто жи-
вёт в многоквартирных домах 
без собственных котельных, 
наверное, это заметил. 

Посмотрел среднемесячную 
температуру воздуха в Сарато-
ве — вроде бы февраль даже 
немного теплее января был. С 
чего тогда такой рост стои-
мости? Просто денег захо-
телось? Или, может быть, 
правду граждане говорят, 
что это месть руководства 
Т Плюс за то, что пришлось 
в облдуму ходить, неприят-
ные слова слушать и крас-
неть перед камерами? 

Коллеги, предлагаю ещё 
раз вернуться к обсуждению 
работы компании Т Плюс. Раз 
уж решили проблему с одним 
концессионером — КВС, да-
вайте и в этом случае доведём 
дело до конца. Речь идет не о 
разрыве договора, а о том, что 
советское наследие не вечно, 
нужны современные ТЭЦ, тем-
пы модернизации сетей надо 
увеличивать, качество услуг 
повышать и желательно не за 
счёт роста тарифов для населе-
ния. Да и в целом аппетиты 
поумерить, чтобы не дово-
дить до социального взры-
ва. Область и так регулярно в 
федеральную повестку не с са-
мыми позитивными новостями  
попадает.

Обращаюсь к прокура-
туре. Вчера президент Вла-
димир Путин поручил органам 
прокуратуры усилить работу 
по защите трудовых, социаль-
ных, жилищных и других прав 
граждан. Как подчеркнул пре-
зидент, всё, что касается ка-

чества жизни и благополучия 
российских семей, должно быть 
в приоритете. По-моему, дея-
тельность Т Плюс под это опи-
сание вполне подходит.

От монополистов пе- 
рейдём к чиновникам. Самой 
громкой новостью недели стали 
провальные результаты аукци-
она на строительство школ. И 
вроде бы уже удивляться не 
стоит — все уже привыкли, а 
вот всё равно удивляет такое.

И деньги на школы нашлись, 
и площадки выделили, и бюд-
жет в кои-то веки единогласно 
скорректировали — строй, не 
хочу! Но сначала с одной доку-
ментацией накосячили, потом 
с другой. В результате время 
уходит, а администрация горо-
да даже торги начать не может.

Что это — демонстрация 
уровня компетенций чиновни-
ков, который характеризуется 
неспособностью даже со второй 
попытки написать нормальную 
документацию для торгов? Или 
какие-то игры с целью выйти в 
итоге на торги с единственным 
поставщиком? 

Как бы то ни было, но такое 
отношение к государствен-
ным деньгам недопустимо. А 
в нынешних условиях — это  
преступление!
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P.S. 1 апреля в саратов-
ских СМИ опубликована 
информация, где компания  
Т Плюс  объясняет жителям 
региона, что «на начисле-
ния за отопление в марте 
повлияли холодные дни  
начала месяца».

Саратовский Гидромет-
центр в конце февраля—на-
чале марта зафиксировал 
среднюю температуру воз-
духа на уровне от -6,1° в Са-
ратове до -10,1° в Балакове 
(с 24 февраля по 23 марта).

Похолодание повлияло 
на объемы потребляемого 
тепла многоквартирными 
домами, и это зафиксирова-
ли общедомовые приборы 
учета. 

Температура воздуха пер-
вого месяца календарной 
весны, особенно в ночные 
часы, была стабильно мо-
розная, в частности, столбик 
термометра в первые дни 
марта опускался до -19°.

30 марта прошла отчет-
но-выборная конференция 
Фрунзенского районного 
отделения КПРФ г. Сарато-
ва, в работе которой принял 
участие секретарь обкома, 
первый секретарь горкома 
КПРФ А.Ю. Анидалов.

С отчетными докладами о 
проделанной работе высту-
пили первый секретарь  Н.Ю. 
Руденко и член контроль-
но-ревизионной комиссии 
районного отделения Т.Н. Ба-
скова.  Делегаты конферен-
ции обсудили работу партий-
ной организации и признали  
её удовлетворительной. 

В ходе тайного голосования 
были избраны новый состав 
комитета, контрольно-ревизи-
онной комиссии и делегаты на 
48-ю отчетно-выборную кон-
ференцию Саратовского го-
родского (местного) отделения 
КПРФ. 

На организационном пле-
нуме первым секретарем 
Фрунзенского районного от-
деления КПРФ переизбрана 
Наталия Юрьевна Руденко.

Е.В. БАРЦЕВА,  
зав. орготделом Саратовского  

обкома КПРФ

Саратовские коммунисты ми-
нутой молчания почтили память 
жертв террористического напа-
дения на «Крокус Сити Холл» в 
подмосковном Красногорске.

Перед началом заседания 
первый секретарь Саратов-
ского обкома КПРФ, депутат 
Госдумы О.Н. Алимова вру-
чила партбилеты новобран-
цам КПРФ и поздравила с 
днями рождения и юбилеями  
товарищей по партии.

Затем лидер саратовских 
коммунистов выступила с до-
кладом «Итоги участия Са-
ратовского областного от-
деления КПРФ в выборах 
Президента РФ 15-17 марта 
2024 года и задачи партий-
ных отделений по усилению 
организационно-партийной 

и идеологической работы 
среди населения области».

В своём выступлении О.Н. 
Алимова подвела краткие итоги 
участия КПРФ в выборах Пре-

зидента РФ в Саратовской об-
ласти и в других федеральных 
субъектах.

Оценивая результат работы 
всей областной организации 
по подготовке и проведению 
комплекса мероприятий, свя-
занных с проведением агитаци-
онно-пропагандистской кампа-
нии, можно отметить, что все 
эти этапы саратовские ком-
мунисты прошли своевре-
менно. Кандидат на должность 
Президента РФ Н.М. Харито-
нов в регионе набрал 65 322 
голоса избирателей (4,78%). 
Саратовская область пока-

зала 42-й результат из 55 
регионов, где результаты 
выборов оказались выше 
среднероссийских (4,31%). 
При этом кандидаты от партий 

«Новые люди» (В. Даванков 
— 1,18%) и ЛДПР (Л. Слуцкий 
— 1,75%) в регионе набрали 
существенно меньше, чем в 
среднем по России.

Как показали выборы Пре-
зидента РФ, не только действу-
ющая власть, но и остальные, 
якобы оппозиционные, участ-
ники политической борьбы не 
способны предложить ясную 
программу преодоления кри-
зиса и возрождения России. 
Это сделал только кандидат от 
КПРФ — Н.М. Харитонов. Про-
грамма Победы КПРФ уве-
ренно продемонстрирова-

ла, что иной путь развития 
страны существует.

В ходе активного обсуж-
дения доклада О.Н. Алимо-
вой выступили 12 человек. 
Наиболее яркими были вы-
ступления члена Централь-
ного Комитета, Советника ЦК 
КПРФ В.Ф. Рашкина, перво-
го секретаря Саратовского ГК 
КПРФ, руководителя фракции 
КПРФ в Саратовской облдуме 
А.Ю. Анидалова, председа-
теля КРК Саратовского обкома 
КПРФ Е.В. Гусак и секретаря 
регионального обкома КПРФ  
Н.Н. Бондаренко.

В их выступлениях при-
водились конкретные факты 
всевозможных «ухищрений» 
со стороны власти для полу-
чения «нужных» итогов выбо-
ров, анализировались причины 
побед и поражений, вносились 
предложения по повышению 
боевитости и результативности 
работы партийных организа-
ций в целом и в период выбор-
ной кампании. Было отмече-
но, что на выборах КПРФ 
пришлось бороться со всей 
государственной машиной. 
КПРФ в большинстве случаев 
выигрывает у партии власти 
в агитации, но иной раз прои-
грывает из-за административ-
ного прессинга в контроле за 
ходом голосования. Необхо-
димо тщательно готовить, ин-
структировать наблюдателей и 
членов УИК от КПРФ.

Также В.Ф. Рашкин в сво-
ём выступлении отметил, 
что в современных услови-
ях обкому, райкомам КПРФ 
необходимо принять меры 
по укреплению всего бло-
ка народно-патриотиче-
ских сил Саратовской обла-
сти. Нужно плотнее работать  
с профсоюзами, расширяя фор-
мы и методы сотрудничества.

По результатам обсуждения 
доклада было принято развёр-
нутое постановление пленума 
Саратовского обкома КПРФ. 
Партийным комитетам местных 
отделений необходимо прове-
сти серьезный анализ прошед-
шей избирательной кампании, 
хода реализации намеченных 
планов, а также упущенных 
возможностей.

Решив ещё ряд организа-
ционных вопросов, совмест-
ный пленум Саратовского 
обкома КПРФ и областной 
КРК завершил работу. По 
всем вопросам в повестке 
дня были приняты соответ-
ствующие постановления.

Пресс-служба  
Саратовского обкома КПРФ

Учащиеся 8 «В» и 9 «В» 
классов МОУ «СОШ № 7 им. 
Героя Советского Союза 
Трынина А.С. города Ртище-
во» в минувшие выходные 
побывали в Саратове. Ини-
циатором поездки выступил 
руководитель депутатской 
группы «КПРФ — РТИЩЕ-
ВО», первый секретарь Рти-
щевского райкома КПРФ  
Тимур Жафирович Коньков. 

При организационной под-
держке депутата Госдумы, 
первого секретаря Саратов-
ского обкома КПРФ Ольги Ни-
колаевны Алимовой, депутатов  
фракции КПРФ в Саратовской 
облдуме, депутата Совета МО 
«Город Ртищево» Ивана Ивано-
вича Медведева и заведующей 
орготделом Саратовского об-
кома КПРФ Елены Васильевны 
Барцевой эта поездка осуще-
ствилась 28 марта.

Школьников сопровождали 
их учителя, которые прекрасно 
справились с задачей. Татьяна 

Юрьевна Маслова и Наде-
жда Николаевна Родькина 
проявили себя как настоя-
щие профессионалы, забо-
тясь об учащихся, поддерживая 

дисциплину и хорошее настро-
ение в поездке. Благодарности 
также заслуживает админи-
страция школы за помощь в ре-
шении ряда организационных 
вопросов, связанных с поезд-
кой в областной центр.

В Саратове школьники 
посетили разные достопри-
мечательности города. В Са-
ратовской областной думе их 
встретили депутаты фракции 
КПРФ Александр Юрьевич 
Анидалов, Владимир Евге-
ньевич Есипов, Денис Ана-
тольевич Буланов, которые 
провели обзорную экскурсию 
по зданию думы. Учащиеся 
узнали об истории региональ-
ного парламента, законотвор-
ческой деятельности, а ещё де-
путаты поделились историями  
из думской жизни. 

В зале пленарных заседаний 

с ребятами встретился предсе-
датель областной думы Миха-
ил Александрович Исаев. Он 
побеседовал со школьниками, 
пожелал им удачи в учёбе и 
выразил надежду, что ребята 
останутся в регионе, будут тру-
диться и развивать свой родной 
край как настоящие патриоты.

В ходе экскурсии учащие-
ся сфотографировались в зале 
пленарных заседаний, в пар-
ламентском центре (на фото) 
и ознакомились с экспонатами, 
размещёнными в региональном 
парламенте. В конце экскур-
сии школьники получили суве-
ниры от обкома КПРФ и книги  
о пионерах-героях!

После посещения регио-
нального парламента ребята 
прогулялись по центру города, 
пообедали и поехали на набе-
режную. Конечной точкой 
их путешествия стала экс-
курсия по Саратовскому об-
ластному музею краеведе-
ния, где школьники узнали 
о своем родном крае много 
нового и интересного.

Алёна РАКИТИНА

Заберут последнее! Жители Саратовской области 
стали получать квитанции, которые шокировали 
людей. Резко выросли платежи за тепло. И это при 
том, что никакого повышения стоимости не было. 
Понять, откуда энергетики берут такие цифры, 

саратовцы не могут и идут за помощью к депутатам. 
Эту тему на заседании Саратовской облдумы 27 

марта поднял депутат фракции КПРФ Денис Буланов.

Пленум областного отделения КПРФ
30 марта в конференц-зале обкома партии состоялся XV (мартовский) совместный пленум 
комитета и контрольно-ревизионной комиссии Саратовского областного отделения КПРФ

Школьные каникулы —  
время путешествовать!

Отчёты и выборы
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Реалии времени

Куда там Игорю Кио, Коп-
перфильду и прочим иллю-
зионистам до тех сияющих 
высот фокусного жанра, на 
которых безраздельно ца-
рит наш родной российский 
Росстат! Вот уж кто способен 
одним росчерком пера пре-
вратить, допустим, нище-
го в богача. Такой пример, 
кстати, и напрашивается, 
поскольку является самым 
свежим детищем Росстата в 
области социальной поли-
тики нашей власти.

Совсем недавно там отчита-
лись об очередном успехе за 
минувший год. По его итогам 
число россиян, живущих 
ниже порога бедности, яко-
бы резко сократилось. Их 
оказалось, по данным Рос-
стата, менее 13,5 миллиона 
человек, или 9,3% от всего 
населения страны. Бодрость 
такого отчёта заключается в 
том, что, по аналогичной ста-
тистике 2022 года, в России 
проживали более 14,3 миллио-
на человек, чьи доходы не пре-
вышали тот самый упомянутый 
порог. Разница, таким образом, 
составляет весьма внушитель-

ную цифру: более 800 тысяч!
Выразим несогласие с теми, 

кто считает, что чудес не бы-
вает, поскольку выглядят все 
эти подсчёты именно как на-
стоящее чудо. Причём, судя 
по цифрам доблестных стати-
стиков, многие бедняки в на-
шей стране вдруг и весьма 
неожиданно разбогатели 
аккурат в канун президент-
ских выборов! А потому и зву-
чит очевидным диссонансом с 
отчётом Росстата вполне зако-
номерный вопрос: если всё так 
замечательно, то почему люди 
массово и повсеместно жалуют-
ся на безудержный рост цен? 
Почему стремительно дорожают 
товары и продукты питания, а 
также многие виды услуг?

Как известно, большинство 
россиян уже привыкли эконо-
мить на всём, покупая только 
необходимый набор продуктов 
и товары первой необходи-
мости. Особенно печально 
выглядит ситуация с пен-
сионерами: многие из них, 
выйдя на заслуженный от-
дых, уже не живут, а по-
просту выживают. Но таких 
сведений в отчётах Росстата 

найти не получится.
Если же оценивать ситуацию 

реально, а не со «статистиче-
скими шорами» на глазах, то 
можно отметить, что на теку-
щий прожиточный мини-
мум, который так активно 
рекламируется властями, 
нормально жить просто не-
возможно. Попробуйте-ка 
прожить целый месяц на сумму 
около 15,5 тысячи рублей! Тем 
более, что те граждане, кото-
рые имеют доход на условные 
50—100 рублей выше такой 
суммы, в разряд бедных уже не 
попадают. Хотя по факту имен-
но таковыми и продолжают 
оставаться.

Есть в рукаве у наших до-
блестных статистиков и насто-
ящий козырный туз. Как ни 
странно это выглядит, но 
при расчёте чиновниками 
Росстата прожиточного ми-
нимума не учитываются… 
услуги ЖКХ. А ведь именно 
расходы на эту статью явля-
ются для многих наших граж-
дан, в первую очередь тех же 
пенсионеров, очень и очень 
существенными.

В результате таких «нечи-

новничьих» подсчётов и с учё-
том всех дополнительных фак-
торов можно смело добавить к 
официальной статистике ещё 
несколько миллионов человек, 
вполне резонно признав их 
бедными. Ведь если по-насто-
ящему «окунуться» в мир цен 
и услуг, то при их нынешнем 
состоянии, а также с учётом 
очевидной тенденции к даль-
нейшему росту реальный уро-
вень бедности можно сме-
ло фиксировать на уровне 
примерно 30 тысяч рублей 
дохода в месяц.

Надо ли напоминать о том, 
что в такой стране — с большим 
количеством природных и иных 
ресурсов, как Россия, бедность, 
по логике, должна отсутство-
вать вообще. Но нынешняя 
ситуация с тотальным обни-
щанием значительной части 
населения опять же не из 
разряда чудес: это прямое 
следствие той капиталисти-
ческой системы, которая 
была внедрена у нас после 
развала СССР.

Николай ЕВСТАФЬЕВ 
«Правда». 2024. ¹ 32

2 марта 1954 года Пленум 
ЦК КПСС вынес постановление 
«О дальнейшем увеличении 
производства зерна в стране 
и об освоении целинных и за-
лежных земель», положившее 
начало настоящей целинной 
эпопее, в которую была вовле-
чена вся наша страна под на-
званием Советский Союз.

На целину в первый год при-
езжали лучшие кадры страны: 

передовики производства, во-
енные, учёные-аграрии и так 
далее. Люди стремились накор-
мить Родину даже вдали от сво-
их семей и налаженного быта.

По сообщению ТАСС, в це-
линные колхозы и совхо-
зы Казахстана приходили 
эшелоны с молодежью и 
механизаторами, прибыва-
ющими со всех концов стра-
ны для оказания помощи в 

жатве и хлебозаготовках. 
Приехали на помощь и 8 тыс. 
комбайнеров. 

Первые урожаи были 
ошеломительными. Всего же 
первую волну освоения цели-
ны, которая длилась с 1954 по 
1961 годы, степи подарили по-
рядка 500 млн. тонн зерна. Но 
ещё один важный момент: уро-
жай тогда негде было хранить 
— не было элеваторов, широ-
коколейных железнодорожных 
путей, а из-за осенних дождей 
целые хозяйства были отре-
заны от большой земли. Хо-
дит легенда, что непролазные 
участки грунта приходилось 
отсыпать зерном, оно якобы 
впитывало излишки влаги, и 
машины могли пройти дальше.

В ноябре 1956 года за са-
моотверженный и плодот-

ворный труд в успешном 
освоении целинных и за-
лежных земель Ленинский 
комсомол был награжден 
орденом Ленина. Свыше 30 
тыс. молодых целинников 
были награждены ордена-
ми и медалями Советского 
Союза, а 262 человека удо-
стоены звания Героя Соци-
алистического Труда. Более 
360 человек имели почет-
ный значок ЦК ВЛКСМ «За 
освоение новых земель».

Саратовский областной 
музей краеведения при под-
держке фонда «История 
Отечества» представил он-
лайн-проект «Здравствуй, 
земля целинная!».

В рамках этого проекта соз-
дан сайт (https://celina64.ru/), 
который содержит более 200 

оцифрованных материалов из 
фондов Саратовского област-
ного музея краеведения, рас-
сказывающих о целинных хо-
зяйствах Саратовской области.

С 1954 года до 1960-го в 
области было распахано бо-
лее миллиона гектаров це-
линных и залежных земель. 
В Левобережье было создано 
13 новых совхозов — в Пере-
любском, Озинском, Дер-
гачевском, Федоровском, 
Новоузенском и Ершовском 
районах. На интерактивной 
карте отображены все шесть 
районов. Выбрав один из них, 
можно перейти на страницу 
этого района и ознакомиться 
с подробной информацией о 
каждом совхозе, об основных 
этапах освоения целины, о 
строительстве и обустройстве 
новых поселков.

Освоение целинных земель — 
это, прежде всего, история лю-
дей. В Саратовское Заволжье 
в 1954—1955 гг. по комсо-
мольским путёвкам прибы-
ли более 10 тысяч человек, 

в том числе свыше 6 тысяч 
— из городов и районов Са-
ратовской области. Покоряя 
целину, люди проявляли ко-
лоссальную волю и упорство. С 
первых же дней целинники про-
ходили испытания на стойкость. 

За самоотверженный 
труд при подъеме целинных 
и залежных земель и стро-
ительстве новых совхозов 
в Саратовской области ор-
денами и медалями только 
в 1954—1955 годах были 
награждены свыше 6,5 ты-
сячи тружеников сельского 
хозяйства.

В 1959 году на экраны Со-
ветского Союза вышел фильм 
«Иван Бровкин на целине»,
который снимали в реальных 
условиях.

В период с 1962 по 1970 
годы последовала вторая 
волна освоения. Приступили 
к распашке нетронутых ранее 
оврагов, косогоров, суглинков 
и придорожных территорий. 

Использованы материалы: 
usmanlib.ru, www.saratovnews.ru

Вступил в силу закон о 
запрете «наливаек». Про-
блема «наливаек» суще-
ствует давно — до сих пор 
действуют тысячи организа-
ций, торгующих дешёвым, 
а порой и низкокачествен-
ным алкоголем, который 
наши граждане с неболь-
шими доходами вынуждены 
приобретать. 

Новая редакция закона 
дает возможность региональ-
ным властям ограничивать 
время продажи алкогольной 
продукции в точках обще-
ственного питания, располо-
женных в многоквартирных 
домах и на прилегающих к ним 
территориях. 

Законопроект очень важ-
ный и в то же время труд-
новыполнимый — скорее 

всего регионы не справятся 
с новыми полномочиями. В 
2020 году были введены огра-
ничения для «наливаек», од-
нако с того времени в некото-
рых регионах их количество, 
наоборот, возросло, иногда и 
вдвое. 

По всей видимости, субъекты 
не в состоянии сопротивляться 
давлению алкогольного биз-
неса самостоятельно. Поэтому 
исполнение нового закона 
требует постоянного кон-
троля, чтобы интересы биз-
неса, интересы наполнения 
бюджетов на региональном 
уровне не возобладали над 
здравым смыслом и над за-
дачей сбережения здоро-
вья, которая сегодня является 
ключевой, в том числе в плане 
демографической ситуации.

Первый секретарь Сара-
товского обкома КПРФ, де-
путат Госдумы О.Н. Алимо-
ва отметила, что областному 
и всем местным отделениям 
партии необходимо принять 
исчерпывающие меры по 
усилению партийно-поли-
тического влияния на все 
слои населения, придать 
агитационно-пропагандист-
ской работе наступатель-
ный характер.

Одновременно с этим не-
обходимо просто и доходчиво 
разъяснять людям Програм-
му Победы КПРФ по спасению 
страны и российского народа, 
добиваясь твердого осознания 
безальтернативности социали-
стического пути развития.

На выполнение этой задачи 
нужно направить все имеющи-
еся партийные СМИ и интер-
нет-ресурсы, максимально ис-
пользовать социальные сети. 
Агитационно-пропагандист-
скую работу считать основной 
обязанностью всего депутат-
ского корпуса КПРФ, каждого 
члена партии.

Обкому КПРФ необходи-
мо наладить регулярную 
учебу агитаторов-пропа-
гандистов, обеспечить по-
стоянное и своевременное 
снабжение их соответству-
ющей информацией, лите-
ратурой и иной пропаган-
дистской продукцией.

Используя альтернативную 
подписку на газеты «Правда», 
«Советская Россия», «Комму-
нист — век XX—XXI», нужно 
расширить географию рас-
пространения этих газет 
среди населения области, 
обеспечив их регулярную 
доставку на предприятия, в 
учебные заведения, библи-
отеки, во все структурные 
подразделения городских и 
сельских администраций, в 
каждую деревню.

Силами комсомола, автори-
тетных ветеранов партии надо 
активнее работать в студен-
ческой среде, оказать по-
мощь сельским райкомам 
по усилению работы с мест-
ным населением. Райкомам 
партии совместно с областными 
отделениями Союза советских 
офицеров, ВЖС — «Надежда 
России», «Детей войны», «Рус-
ского лада», РУСО, ЛКСМ РФ 
добиться создания этих обще-
ственных организаций во всех 
районах области и вовлечения 
их в активную общественно-
политическую деятельность.

Областному комитету, рай-
комам партии постоянное 
внимание уделять решению 
проблем комсомольского 
движения, возрождению 
пионерских организаций, 
оказывать реальную по-
мощь в организации их де-
ятельности, наращивании 
численности.

Обкому, райкомам партии 
необходимо постоянно кон-
тролировать и направлять 
деятельность депутатских 

фракций и групп КПРФ, 
всех депутатов, избранных 
от КПРФ. Обеспечить сочета-
ние требовательности к депу-
татам-коммунистам за безус-
ловное выполнение партийных 
решений с помощью и под-
держкой в их работе.

Райкомам партии, депута-
там-коммунистам активнее и 
настойчивее включаться в 
решение конкретных про-
блем трудовых коллекти-
вов, отдельных граждан, 
населения по месту житель-
ства, что будет способствовать 
укреплению авторитета как 
самого депутата, так и партии 
в целом и росту числа наших 
сторонников.

Далее О.Н. Алимова вкратце 
коснулась полномасштабной 
отчетно-выборной кампа-
нии, которая сейчас идёт 
полным ходом в местных 
отделениях областной пар-
тийной организации. В ходе 
неё проводится анализ дея-
тельности первичных и мест-
ных отделений КПРФ, вклада 
каждого саратовского комму-
ниста в дело борьбы за права 
трудящихся масс. Это позво-
ляет очень тщательно занять-
ся и кадровыми вопросами, и 
переформатированием работы 
во всех звеньях избирательной 
цепи.

Организационно-поли-
тическое укрепление всех 
партийных отделений, в 
первую очередь, путем настой-
чивой повседневной работы 
по наращиванию численности 
парторганизаций, их омоло-
жению, усилению контроля за 
выполнением принимаемых 
решений, повышению тре-
бовательности и партийной 
дисциплины, ответственно-
сти за порученное дело, по 
безусловному выполнению 
требований Устава партии, в 
том числе по своевременно-
му и в полном объеме сбору 
членских взносов.

Вопросы организации и кон-
троля этой работы должны 
стать первостепенными в дея-
тельности бюро обкома КПРФ, 
райкомов и областной КРК.

Также О.Н. Алимова ак-
центировала внимание 
участников совещания на 
необходимости активного 
участия в популяризации 
и в проведении конкурса 
«Связь поколений», орга-
низованного ЦК КПРФ и при-
уроченного к 79-й годовщине 
Победы советского народа в 
Великой Отечественной вой-
не, конкурсов, организованных 
Саратовским обкомом КПРФ 
и  приуроченных к 90-летию 
первого космонавта плане-
ты Ю.А. Гагарина и област-
ного конкурса художествен-
ного творчества «Пушкин 
— наше всё!», приуроченного 
к 225-летию со дня рождения 
великого русского поэта.

Пресс-служба 
Саратовского обкома КПРФ

Î.Í. ÀËÈÌÎÂÀ, äåïóòàò Ãîñäóìû ÔÑ ÐÔ, ïåðâûé ñåêðåòàðü Ñàðàòîâñêîãî îáêîìà 
ÊÏÐÔ, — î ïîçèöèè ÊÏÐÔ ïî ðåêëàìå íà êîñìè÷åñêèõ àïïàðàòàõ è îáúåêòàõ 
Ðîñêîñìîñà, îá îò÷åòå Ñ÷åòíîé ïàëàòû ÐÔ, î ñèòóàöèè ñ ðå÷íûì òðàíñïîðòîì 
â Ñàðàòîâñêîé îáëàñòè, î «íàëèâàéêàõ» â ðåãèîíàõ.

Фракция КПРФ 
не поддержала закон 

о ре кламе на космических 
аппаратах Роскосмоса 

Инициативой пред-
лагается возложить на 
«Роскосмос» обеспече-
ние размещения рекламы 
на космической технике, а 
также установку и эксплу-
атацию рекламных кон-
струкций на объектах кос-
мической инфраструктуры, 
являющихся недвижимым 
имуществом.

Законопроект, на мой 
взгляд, подготовлен исклю-
чительно в интересах круп-
ного бизнеса. Очевидно, что 
жизнь простых граждан от 
размещения рекламы на 
космических аппаратах в 
лучшую сторону не изме-
нится. Считаю, что средства, 
которые будут затрачены на 
реализацию этой инициативы, 
можно было направить на бо-

лее животрепещущие вопро-
сы, к примеру, финансирова-
ние научных космических 
исследований.

Немаловажным остается во-
прос, какая именно реклама 
будет размещаться и будут 
ли действовать какие-ли-
бо правила её размещения. 
У депутатов фракции КПРФ 
осталась масса вопросов от-
носительно целесообразности 
этой инициативы, в связи с 
чем фракция не поддержала 
данный законопроект.

В ходе дискуссии задала эти 
вопросы докладчику — заме-
стителю председателя комите-
та по экономической политике 
Госдумы Денису Кравченко, 
однако конкретных ответов по 
существу не получила. 

Отчёт Счётной палаты РФ
27 марта  на пленарном 

заседании Госдумы был 
представлен отчет Счетной 
палаты РФ. 

Одно из обсуждаемых на-
правлений —  тарифообра-
зование, в частности, в 
регионах. В ходе дискуссии 
Вячеслав Володин привел мой 
пример по тарифам за тепло: 
как же так, зарплата в реги-
онах значительно меньше, 
чем в столице, а тарифы, на-
оборот, выше? Вот где надо 
разбираться с тарифной по-
литикой и её соответстви-
ем с платежеспособностью 
населения.

Председатель Госдумы при-
звал Счетную палату изучить 
ситуацию с повышением та-
рифов в отдельных регионах 
и предложить методы борь-
бы с этой несправедливостью. 
После тщательного анализа 
специалистов ведомства Госу-
дарственная Дума будет про-
рабатывать этот вопрос на 
законодательном уровне.

В ходе обсуждения отче-
та Счетной палаты также за-
тронули множество насущных 
вопросов: здравоохране-
ние, социальное и лекар-
ственное обеспечение, 
продовольственная безо-
пасность, кадровый дефицит 
в регионах.

В частности, и.о. председа-
теля Счетной палаты Галина 

Изотова отметила, что ведом-
ством проведен анализ при-
чин кадрового дефицита в 
здравоохранении. По итогам 
были даны рекомендации, ко-
торые способствуют повыше-
нию доступности медицин-
ской помощи, в том числе в 
малых городах и сельской 
местности.

Особенно важной мерой по 
урегулированию кадрового де-
фицита было выделено уве-
личение размера единовре-
менной компенсационной 
выплаты медицинским ра-
ботникам по программе «Зем-
ский доктор», а также увели-
чение доли бюджетных мест на 
медицинские специальности в 
российских вузах.

Важнейшей темой, по сло-
вам Галины Изотовой, является 
ликвидация задолженности 
по обеспечению жильем де-
тей-сирот. Проверка, которую 
провели аудиторы в отчетном 
году, показала, что большин-
ство региональных программ 
поэтапной ликвидации задол-
женности принимаются без 
учета ежегодного прироста 
численности детей-сирот и 
роста стоимости жилья.

В связи с этим Правительству 
было предложено прорабо-
тать вопрос о возможности 
применения инструмента 
бессрочного найма жилых 
помещений, находящихся в 

собственности регионов, при 
обеспечении детей-сирот жи-
льем. Руководитель ведомства 
отметила, что впервые за 10 

лет очередь нуждающихся 
сократилась, а всего жильем 
в прошлом году были обеспе-
чены 37 тысяч детей-сирот.

Тема действительно 
очень важная — на протя-
жении последних лет в Го-
сударственной Думе я не-
однократно говорила об 
отсутствии проработанной 
стратегии развития речного 
транспорта, как для грузо-
вых, так и пассажирских пе-
ревозок. Особенно это акту-
ально для малых и крупных 
поселений, городов, кото-
рые расположены на бере-
гах судоходных рек.

Получила ответ из ми-
нистерства транспорта Са-
ратовской области на мой 
запрос об осуществлении 
пассажирских перевоз-
ок водным транспортом на 
территории региона. Как 
отмечает министр, в настоя-
щее время на территории об-
ласти перевозка пассажиров 
внутренним водным транспор-
том осуществляется на при-
городных маршрутах «Сара-
тов — Сосновка», «Саратов 
— Шумейка» и «Хвалынск — 
Духовницкое». Протяженность 
основных и дополнительных 
судоходных путей области со-
ставляет 419 километров, в 
связи с чем существует потреб-
ность в возобновлении органи-
зации перевозок пассажиров 

скоростными судами.
В то же время меропри-

ятия по модернизации и 
ремонту действующих при-
чалов в акватории Волги 
на территории Саратовской 
области не предусмотрены 
— это значит, что в ближай-
шие несколько лет они оста-
нутся в таком же печальном 
состоянии.

Анализируя современное 
состояние речного транспор-
та, можно констатировать 
определенную деградацию 
отрасли, которая создава-
лась столетиями. Ситуация, 
связанная с развитием судо-
ходства в Саратовской обла-
сти, характерна и для других 
регионов. Поэтому вопросы 
развития всех сегментов реч-
ного транспорта, внутреннего 
туризма в последние годы не-
однократно рассматривались 
как на федеральном, так и на 
региональных уровнях.

Обязательно продолжу 
заниматься этим вопросом. 
Считаю, что ситуация с реч-
ным транспортом требу-
ет немедленного решения 
на федеральном уровне, 
иначе мы рискуем совсем 
потерять эту отрасль.

Закон о запрете «наливаек» — 
трудновыполнимый для регионов

«Богатеем» на глазах… Росстата

31 марта в Краснокутском РК КПРФ 31 марта в Краснокутском РК КПРФ 
прошел прием в пионеры и комсомол!прошел прием в пионеры и комсомол!

Совещани е актива 
Саратовского обкома КПРФ

30 марта в Саратовском обкоме КПРФ 
прошло совещание актива регионального 

отделения партии, посвящённое усилению 
организационно-партийной и идеологической 

работы саратовских коммунистов 
среди населения области.

В  2024 году отмечается 70-летие со времени начала 
освоения целинных и залежных земель в России. Цели-
на стала событием особой важности, которое помогло 
преодолеть послевоенный продовольственный кризис в 
стране и позволило реализовывать долгосрочные планы 
по развитию экономики. 

Ситуация с речным  транспортом 
требует немедленного решения 

на федеральном уровне 
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В гордуме

30 марта прошли юбилей-
ный X съезд Общероссий-
ской общественной органи-
зации «Российские ученые 
социалистической ориента-
ции» (РУСО) и пленум Цен-
трального Совета РУСО.

В работе съезда активное 
участие приняли представите-
ли всех российских регионов. 
Мне предоставили право пред-
ставлять Саратовскую область.

Более двухсот учёных, де-
легатов и приглашённых со-
брались в зале заседания му-
зея В.И. Ленина в Ленинских  
Горках.

С отчетным докладом 
Центрального Совета РУСО 
о работе с апреля 2019 года 
по март 2024 года выступил 
И.М. Братищев. С отчетом ре-
визионной комиссии РУСО вы-
ступил А.С. Миронов.

На съезде были подведе-
ны итоги работы за отчет-
ный период 2019—2024 гг., 
сформирован новый состав 
руководящих органов.

По итогам съезда и пленума 
председателем ЦС РУСО из-
бран И.Н. Макаров, первым 
заместителем председателя ЦС 
РУСО — И.М. Братищев.

Также были избраны Цен-
тральный Совет РУСО и прези-
диум ЦС РУСО.

По итогам съезда были при-
няты заявление X съезда РУСО 

«Обновленный социализм 
— путь к спасению Рос-
сии!» и обращение X съезда 
РУСО к Президенту Россий-
ской Федерации В.В. Путину 
«России брошен вызов! Ко-
лебания и промедления —  
неуместны!»

Владимир ЕСИПОВ,  
председатель Саратовского  
областного отделения РУСО

ОТ РЕДАКЦИИ. Ранее со-
стоялось собрание Сара-
товского областного отде-
ления РУСО, на котором 
была заслушана информа-
ция о задачах, стоящих пе-
ред членами регионально-
го отделения РУСО в 2023 

году, и о выполнении плана  
мероприятий. 

Было отмечено, что чле-
ны регионального отделе-
ния РУСО являются основ-
ными организаторами и 
докладчиками научных кон-
ференций, форумов и «кру-
глых столов», проводимых 
областной организацией 
РУСО, а также участниками 
всех общественных меро-
приятий, проводимых Сара-
товским обкомом КПРФ.

Был утвержден план ра-
боты областного отделения 
РУСО на 2024 год. Избраны: 
председателем — В.Е. Еси-
пов, секретарём — М.В. Жи-
лина.

В конце прошлой недели 
наконец-то закончились су-
дебные тяжбы с человеком, 
который напал на меня во 
время моего выезда в со-
ставе бригады «Скорой по-
мощи». Суд назначил ему 
наказание в виде восьми  
месяцев принудительных  
работ.

Анализируя ход разбира-
тельства, я убедился в том, 
что основной причиной роста 
количества преступлений в 
отношении медиков является 
банальная безнаказанность, 
порождаемая бездушным отно-
шением со стороны отдельных 
представителей правоохрани-
тельных органов.

Важно учитывать социаль-
ный контекст происходящего: 
в Саратовской области наблю-
дается острый дефицит вра-
чей, и отсутствие реальных 
гарантий безопасности меди-
ков напрямую сказывается на 
работе министерства здраво-
охранения. Ветераны нашего 
ведомства, не желая стано-
виться жертвой очередно-

го преступника, уходят на 
пенсию, а молодые люди в 
виду падения статуса врача 
выбирают иные профессии.

Так вот, c сентября по де-
кабрь 2023 года с участием 
меня и моих коллег произво-
дились десятки следственных 
действий, во время проведения 
которых следователь созда-
вал гнетущую атмосферу 
недоверия к нашим пока-
заниям, при общении он бук-
вально занимал позицию об-
виняемого (ранее судимого за 
нападение на госслужащего!). 

Примечательно, что допро-
сы велись с каждым потер-
певшим отдельно. Следова-
тель не гнушался сообщать о 
том, что показания, которые 
дали остальные свидетели, со-
вершенно иные. Лишь в суде 
после ознакомления со всеми 
материалами я убедился, что 
никаких расхождений в пока-
заниях нет. Стало очевидно, 
что таким образом следователь 
пытался «замять» дело.

Считаю необходимым 
разработать конкретные 

меры защиты медицинских 
работников, в данных це-
лях направил материалы 
в Саратовскую областную 
думу для обеспечения со-
трудников бригад «Ско-
рой помощи» мобильными  
тревожными кнопками. 
Надеюсь на положитель-
ное рассмотрение данного  
вопроса.

Владимир НОВИКОВ,  
депутат Саратовской городской думы

Провел прием граждан 
по личным вопросам. От-
мечу, что очень порадовала 
активность жителей моего 
округа!

Как всегда, прямо с поро-
га обратились жители с жа-
лобами на бездействие УК 
Покровск-Сити. Деньги со-
бирают, но ничего не делают. 

Очередное обращение направ-
лено в адрес УК.

Обратились жители 6-го 
квартала дома № 2 р.п. При-
волжкий: «…Хоккейную короб-
ку на зиму заливают — это хо-
рошо, но вот водоотведение 
талых вод от неё никто не 
организует, и двор у дома 
весной затоплен». УК При-

волжское не в состоянии отка-
чать талые воды из-за отсут-
ствия техники.

Очень важный вопрос задали 
про остановку общественно-
го транспорта «Заводская». 
Её не так давно администрация 
перенесла, но не оборудовала 
подходы к ней.

Также жителей беспокоит 
вопрос о регулируемом пе-
реходе на  ул. Гагарина в 
районе «Нефтепровод», т.к. 
на данном участке дороги пе-
шеходный переход отсутствует.

Жители дома № 5 по ул. 
Мясокомбинат просят пере-
селить их или хотя бы снизить 
нагрузку на содержание жилья: 
«…Живем рядом с КНС, дышать 
невозможно, дом трещит по 
швам, дому — 90 лет! Соседние 
дома уже почти переселили».

По заявлениям жителей 
получены письменные об-
ращения, по факту которых 
направлю депутатские за-
просы в соответствующие 
организации.

П.Г. ЖУРКИН,  
депутат Энгельсского  

городского Совета

29 марта состоялось оче-
редное заседание Саратов-
ской городской думы, на ко-
тором обсуждали поправки 
в бюджет муниципалитета. 
Депутаты от КПРФ предло-
жили выделить средства на 
строительство ливнёвой ка-
нализации в Октябрьском 
посёлке и освещение тро-
туара вдоль ул. Топольчан-
ской в Ленинском районе.

В ходе обсуждения поправок 
коммунист Владимир Нови-
ков отметил важность данных 
проектов: «Жители годами до-
биваются строительства этой 

ливнёвки, я уже полтора года 
выступаю по данному вопросу, 
но никакой реакции от вас не 
следует. Обращаю ваше вни-
мание на то, что мэр города 
во время отчёта перед жите-
лями дала чёткое обещание 
— проект данной ливнёвой ка-
нализации будет реализован  
в 2024 году».

Депутат Аскар Ализиев 
поддержал своего соратника 
по партии: «Необходимость 
строительства этой ливне-
вой канализации очевидна: 
к школе № 97 после дождей 
не подойти, близлежащие 

территории постоянно подта-
пливаются, жители ходят по 
грязи и воде. Нужно выде-
лять средства и приступать  
к строительству».

К сожалению, в очеред-
ной раз представители пар-
тии власти большинством 
голосов отказали в выделе-
нии средств на реализацию 
данных проектов, сослав-
шись на недостатки проект-
ной документации и дефи-
цит бюджета.

Василий САФРОНОВ

29 марта провела рабочую встречу с 
представителями рекламных агентств Са-
ратовской области, которые обеспокоены 
недавними поправками в Федеральный  
закон «О рекламе».

Инициатива даёт возможность продлить  
в 2024 году договор на установку и эксплу-
атацию рекламных конструкций на земель-
ных участках и недвижимом имуществе, 
которые находятся в государственной или муни-
ципальной собственности.

Представители рекламных агентств Саратов-
ской области обеспокоены тем, что принятие 
этого закона усилит позиции федеральных 

рекламных монополистов и существенно 
изменит ценовую политику.

Самое главное, что с принятием этого зако-
нопроекта может прекратиться реклама про-
дукции местных производителей, а, значит, 
регионы начнут терять прибыль и рабочие 
места.

Договорились с представителями реклам-
ных агентств о совместной проработке 
этой проблемы. Со своей стороны, обяза-
тельно внесу поправки ко второму чтению  
законопроекта.

О.Н. АЛИМОВА, депутат Госдумы ФС РФ

X съезд РУСО в Ленинских Горках

Работа депутатов

В настоящее время в целях оценки пер-
спектив дальнейшей работы ГУЗ «Саратов-
ская областная детская клиническая боль-
ница» и ГУЗ «Детский центр медицинской 
реабилитации» министерство здравоохра-
нения Саратовской области анализирует 
необходимые документы для принятия со-
ответствующего решения о целесообразно-
сти их объединения без сокращения под-
разделений, оказывающих медицинскую 
помощь. 

В ответ на мой депутатский запрос о сохра-
нении деятельности Саратовского Детского цен-
тра медицинской реабилитации пришел ответ от 
губернатора региона Романа Бусаргина: «Все 
возникающие вопросы разрешаются путем ши-
рокого обсуждения с общественностью, органа-
ми местного самоуправления, трудовыми кол-
лективами. Вопросы реорганизации отдельных 
учреждений будут вынесены на обсуждение на 
Общественном совете при министерстве здраво-
охранения Саратовской области, по результатам 
обсуждения которых будет принято решение».

Считаю, что сохранение работы Центра 
как самостоятельного юридического лица 
представляет исключительную важность в 
контексте помощи в восстановлении здоро-

вья детей после травм и операций. Обяза-
тельно буду продолжать заниматься этим 
вопросом.

Лоббирование интересов федеральных монополистов  
в ущерб регионам недопустимо!

Сохранить Детский центр медицинской реабилитации  
как самостоятельное юридическое лицо!

Порадовала активность жителей!

Как обеспечить  
безопасность медиков?

Предложения коммунистов не прошли

Образ забулдыги, вы-
ходящего из долгого и тя-
желого запоя, уже давно 
ассоциируется с весенним 
Саратовом. Апрельский Са-
ратов, который очухался 
после очередной тяжелой 
зимы, уже можно любить. 
Он ещё неопрятен и небрит, 
не причесан и не мыт, но 
чудовищного впечатления 
уже не производит. И за это 
ему стоит сказать спасибо.

Сошел лед, не дававший лю-
дям ходить несколько месяцев. 
А тех, кто ходил, этот лед укла-
дывал в больницы, где вра-
чи использовали много гипса. 
Недоверчиво выглядывают из 
подъездов пенсионеры. Неу-
жели можно выходить? А кто-
то отодвигает нерешительных 
сверстников палкой для скан-
динавской ходьбы — посторо-
нись, дай дорогу!

Зашумел Саратов, вмиг став-
ший вдвое или втрое более 
многолюдным и суетливым. 
Долой неподвижную скуку 
зимы, которая в наших краях 
прекрасна только по первому 
снегу. По второму и третьему 
снегу жизнь в городе замирает. 
Саратов забирается в берло-
гу и честно дрыхнет до весны, 
всё более походя на настоящий  
курортный город.

Похмельный синдром
Похмельный человек вы-

зывает жалость. В таком со-
стоянии он беззащитен и 
нелеп. Не дать такому на опо-
хмел — большой грех. Мы все 
стремимся к совершенству. 
Похмельный человек после 
принятия необходимой дозы 
по определению становится 
лучше — живее и добрее. Не 
дать на это несколько рублей, 
зная, что поможешь человеку 
воспарить, не христианский 
поступок.

Сильные справляются с 
этим сами. Достаточно первое 
время не делать резких дви-
жений. Лечит одно понимание 
того, что тикающие часы ра-
ботают на тебя. С каждой ми-
нутой возвращаешься преж-
ний ты, а этот — больной и 
несчастный — уходит. Но его 
уход нужно пережить. Март в 
Саратове — именно этот слож-
ный период. Апрель не за го-
рами, нужно просто стиснуть 
зубы и дождаться.

Как правильно и на малые 
деньги приходить в себя, меня 
учил один известный саратов-
ский художник. Вот есть у тебя 
50 грамм, надо выпить, а по-
том полежать на левом боку, 
на правом, на спине, на живо-
те. Чтоб лучше впиталось.

Малобюджетный Саратов, 
кажется, так же действует. 
Просто лежит и ждет весны. 
На левом боку, на правом. 
Сейчас уже на животе. Взгляд 
медленно становится осмыс-
ленным. Сейчас как вскочит, 
как схватит метлу!

А вот на селе похмелье вы-
ходит с гудением. Дачники и 
те, у кого есть дома в деревне, 
знают. Вынесешь стул из дома, 
сядешь перед грядками и прям 
слышишь, как поднимается 
испарение. О-о-о-ох, вздыхает 
земля. И хорошо становится. 
Оттого, что ей хорошо.

В похмелье самое главное — 
не оседлать чувство эйфории 
и не унестись на нем в новую 
зиму, уже не календарную, а 
ментальную. У всех у нас есть 
запойные знакомые. Они ухо-
дят в запой, как во внутрен-
нюю эмиграцию, как в турпо-
ездку. Но работать-то когда?!

Посягнуть на устои
Продолжая аналогии, пони-

маешь, что есть риск дойти до 
устоев нашего государства и 
даже в каком-то смысле на них 
посягнуть. Дело в том, что по-
хмельный человек очень ясно 
представляет, в какое состоя-
ние ему нужно вернуться, что-
бы чувствовать себя хорошо. А 
до какого состояния нужно до-
вести весенний Саратов, чтобы 
воскликнуть: вот так пусть и 
остается? Достаточно выме-
сти пыль и убрать сломанные  
ветки?

Пресловутое благоустрой-
ство, тот самый вывод города 
(да любого населенного пун-
кта) из похмельного (дурно-
го, некомфортного) состояния 
должно быть перманентным. 
Гуляли мы тут с женой по на-
шему спальному поселку. Не-
ожиданно нашли небольшую 
аллею, которую заковали в 
плитку. Красиво, основатель-
но, ровно. А представь, говорю, 
если весь поселок выложить 
плиткой, предусмотреть пе-
шеходные дорожки, посадить 
деревья. Где ж на это деньги 
взять, говорит.

И тут же мы бросаем взгляд 
на ровные улицы из современ-
ных коттеджей. Таких поселков 
окрест Саратова становится 
всё больше. И это не то что на-
доело человеку жить в центре 
города, он продает там кварти-
ру и съезжает в коттедж. Нет, 
отдельно стоящий дом стоит 
намного, подчас в разы, доро-
же. Тогда откуда деньги?

Вот вы понимаете, что такого 
в принципе быть не может? Ну 
если всё у нас честно и демо-
кратично, коррупция почти по-
беждена, во власти —  исклю-
чительно порядочные люди, а 
правящая элита не кормится от 
бюджета. Чтобы центр города 
был убог и вонял мочой (есть 
в Саратове улицы, до сих пор 
не знающие такого блага чело-
вечества, как канализация), а 
на окраинах росли коттеджные 
поселки! Один краше другого.

Я понимаю, что у нас огром-
ная армия силовых структур, а 
у каждого представителя этих 
структур есть дети, которых 
надо обеспечить. Допускаю, 
что у нас хорошо зарабатыва-
ют врачи, а педагоги постоянно 
получают какие-то наследства. 
Есть и пенсионерки, которые 
оказываются талантливыми 
предпринимателями, стоят во 
главе десятков фирм и компа-
ний, и на доход могут позволить 
себе выстроить какое угодно 
поместье. Но как журналисту 
мне легче предположить, что 
за коттеджным строительством 
стоит некое перераспределе-
ние средств, которые должны 
были пойти на всеобщее благо, 
а пошли на благо личное.

Системный вопрос
То есть смотрите, что про-

исходит. Когда болен человек, 
очевидно, в какое состояние 
нужно себя привести, чтобы 
сказать: со мной всё хорошо. 
Тут же по самочувствию понят-
но. Ничего не болит — значит, 
ты в порядке. Больше того, 
если организму не мешать, он в 
большинстве случаев и сам вы-
здоровеет (почти по Гоголю). 
Пей только побольше воды и 
лежи.

Когда болен город, живу-
щие в нем люди тоже хорошо 
представляют, что нужно сде-
лать, чтобы он выздоровел. 
Хоть и признают, что далеко 
не всё можно осуществить, по-
скольку есть некие объектив-
ные трудности. Но в принципе  

«дорожная карта» ясна. Вот 
тут поправить, здесь досочку 
приколотить. 

А вот когда больно само об-
щество, когда болезнь пора-
жает, извиняюсь за каламбур, 
внутренние органы, то исце-
ления достичь крайне трудно. 
Это уже система. И если кто-то 
один из этой системы, осознав 
всю её похмельную сущность, 
начинает двигаться к выздо-
ровлению, то скорее система 
его отторгнет, нежели встанет 
на путь исправления. 

Соответственно для выздо-
ровления всей вертикали нуж-
но, чтобы как можно больше её 
представителей осознали свою 
болезнь. Вы же помните: при-
знание пагубной привычки — 
первый шаг к её избавлению. 
Но мне очень трудно предста-
вить такую ситуацию. 

Система управления госу-
дарством априори должна ра-
ботать на благо народа, это са-
мое государство учредившего 
и составляющего. У нас же си-
стема, на мой взгляд, работает 
во благо представителей самой 
системы. И многие десятиле-
тия самовозобновляемый орга-
низм подбирает для себя толь-
ко таких индивидов, которые 
способствуют его (и своему) 
процветанию. То есть дорога 
к выздоровлению лежит через 
селекцию обратного толка. Че-
рез подбор в систему тех, кто 
больше будет думать о людях. 
Но, как говорится, мы в нашем 
магазине рыбных консервов 
фантастической литературой 
не торгуем.

Весенний Саратов
Весенний Саратов не любить 

нельзя, а для полноты ощуще-
ний надо, конечно, ехать на 
набережную. Именно здесь за-
метнее всего перемены. Волга 
освобождается ото льда, само-
катчики носятся, девушки по-
сле зимы вывели на прогулку 
свои ноги.

Появляются первые рыбаки, 
которые с ожесточением за-
брасывают свои блесны, буд-
то дома совершенно нечего 
есть. И у каждого семеро детей 
стучат ложками по длинному  
столу. 

Зимние пешеходные тропы 
снова становятся улицами об-
щего пользования. Тротуары из 
трасс по могулу превращаются 
в прогулочные зоны. По горо-
ду хочется идти в неопреде-
ленном направлении, вдыхать 
доносящиеся ароматы. Идти 
механически — просто пере-
ставляя ботинки в правильном 
порядке. Сначала левый, потом 
правый. 

Выход из зимы приятен и для 
мыслей. От мороза замерзает 
не только вода, но и желания. 
Весной они снова появляются. 
Жена заговорила о ремонте. Я 
заговорил о деревне и кабач-
ках. Или, может быть, съездим 
куда-нибудь? Любое предло-
жение, направленное на из-
менение текущего состояния, 
принимается с восторгом. 

И, конечно же, надо худеть! 
Вот чума XXI века. Я про мно-
гочисленные булочные и кон-
дитерские. Нет-нет, теперь 
встаем рано утром и сразу — на 
прогулку. Вот сразу, без кофе. 
А кофе по пути. Можно на ходу. 
Тогда калории сжигаются,  
дышится легче.

Да-да, конечно. Встаем спо-
заранку. Непременно. Дай 
только 5 минут. Полежать на 
левом боку, на правом, на 
спине и на животе. Главное —   
порядок не перепутать.

Андрей ОЛИВКИН

Как прийти в себя после вчерашнего
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В Озинках прошел одиночный пикет первого секретаря 
РК КПРФ Валерия Шахновского за  Сильную, Справедли-
вую, Социалистическую Россию!

Мартовское собрание 
«детей войны» началось с 
минуты памяти и скорби по 
невинно погибшим людям 
в «Крокус Сити Холле». Эта 
беда нашла отклик в серд-
це каждого ветерана нашей 
организации.

Но мы так ждали очередной 
встречи после долгой зимы, что 
решили её не откладывать.

Итак, встреча первая — с 
Евгенией Николаевной  Ку-
пинской. Это совершенно уди-
вительная женщина. Только 
в 2024 году она уже дважды 
стала чемпионкой по шахматам 
среди ветеранов г.Саратова и 
Саратовской области. Её жиз-
ненный путь отразил судьбу 
многих из поколения «детей 
войны» и поражает своим му-
жеством и стойкостью в прео-
долении трудностей женской 
судьбы. 

Родом Евгения Николаевна 
из с. Алексеевки Базарно-Кар-
булакского района. Война за-
стала её в пятилетнем возрасте. 
Отец погиб в 1943 году. Мама, 

работая на 
тракторе, по-
лучила травму, 
но продолжа-
ла трудиться в 
колхозе. Стар-
ший брат по-
сле 4-го класса 
бросил школу и 
в 12 лет пошел 
в трактористы. 
Семья испы-
тывала голод, 
нужду, болез-
ни. В 1951 году 
умерла мать и  
Женю, больную 
ревматизмом, 
забрал в Воро-
неж дядя. По-
сле окончания 
средней школы 

девочка пробивала себе дорогу 
в жизнь без всякой поддержки. 

Техническое училище в Са-
ратове, завод, замужество. Три 
курса заочно в Московском ма-
шиностроительном институте. А 
закончила дневное отделение 
Саратовского политехническо-
го института по специальности 
«Автоматика и  телемехани-
ка», имея уже на руках доч-
ку. Работала  в Саратове на 
заводе приемно-усилитель-
ных ламп инженером, а затем  
начальником отдела.

Судьба приготовила этой 
женщине две беды: в 31 год 
погиб муж, а затем в армии — 
её сын при аварии. Как вспо-
минает Евгения Николаевна, 
помогли ей пережить эти утра-
ты  шахматы.

Шахматный стаж Евгении 
Николаевны более семиде-
сяти лет. Важным событием 
был переезд после выхода на 
пенсию в Донецк, ещё совет-
ский, где она работала трене-
ром по шахматам. Вернувшись 

в Саратов, продолжает рабо-
тать тренером, воспитывая и 
подготавливая шахматистов 
в школах, детском саду и в 
Аграрном университете. 

До сего дня Евгения Никола-
евна многократная чемпионка 
г.Саратова, области, а также 
победитель российских чемпи-
онатов. Имеет 73 медали, 15 
дипломов и множество наград 
и благодарностей. Самые инте-
ресные из них она показала на 
встрече нам.

Яркое выступление Е.Н. 
Купинской нашло горячий 
отклик и благодарность у 
участников собрания. Ее 
стойкость, увлеченность  слу-
жат примером преодоления 
жизненных тягот в наше время.

Встреча вторая — с Серге-
ем Шитовым, депутатом Са-
ратовской областной думы 
от КПРФ.

Молодой депутат начал вы-
ступление с благодарности  си-
дящим в зале. Он, внук фрон-
товика, знаком с лишениями 
и бедами, которые выпали на 
долю детей Великой Отече-
ственной войны. С.А. Шитов 
рассказал, как КПРФ, преодо-
левая сопротивление депутатов 
от «Единой России», добивает-
ся, пока безуспешно, принятия  
регионального закона «О детях 
войны». Сергей Александро-
вич поделился  информацией 
об участии коммунистов в вы-
борах Президента РФ, о рабо-
те депутатов фракции КПРФ в 
думе, ответил на вопросы.

Встреча третья. Первый 
секретарь Ленинского от-
деления КПРФ А.А. Карасев 
посвятил своё выступление 
острым современным пробле-
мам.  Трехдневные выборы 
Президента РФ 15, 16 и 17 
марта потребовали огромной 

напряженной работы от комму-
нистов и их сторонников, чле-
нов  участковых комиссий и на-
блюдателей. Горячим было его 
выступление, итоги ещё пред-
стоит обсудить. А.А. Карасев 
ответил на наши вопросы.

Встреча четвертая была 
особенно долгожданной. Мы 
пригласили в гости  ансамбль  
Саратовской гармошки 
«Родник» из Центра детского 
творчества Ленинского райо-
на. Само появление трех юных 
гармонистов с их руководите-
лем Е.Е. Янкиным вызвало у 
нас радость. А уж начало вы-
ступления с мелодий песен о 
Великой Отечественной войне 
было встречено с восторгом.

Три солиста — Володя 
Козлов, Тимофей Чернышов 
и восьмилетний Владик Ан-
типов показали своё мастер-
ство и увлеченность. Красота 
и  слаженность исполнения 
дополнились разнообразием 
гармошек. Евгений Евгеньевич 
Янкин у нас в гостях не впер-
вые. И каждый раз поражает  
своей душевностью, открыто-
стью и великолепным владе-
нием гармошкой. На этот раз 
вместе с ребятами он подобрал 
такие мелодии, которые затро-
нули душу каждого, кто был в 
этот день на нашей встрече. 
Уникальность саратовской гар-
мошки, её колокольчики издав-
на нам дороги, и мы сердечно 
поблагодарили наших замеча-
тельных музыкантов.

Очередное собрание 
«детей войны» наполнило 
сердце ветеранов живым 
общением и радостными 
эмоциями. Мы опять вместе. 
Это помогает жить!

Н.С. СОПЬЯНИЧЕНКО,  
член совета СРООО «Дети войны»

27 марта 1968 года во 
Владимирской области у г. 
Киржач произошла авиа-
катастрофа, в которой, со-
вершая тренировочный по-
лет на МиГ-15, погиб Юрий 
Алексеевич Гагарин. Закон-
чился земной путь первого 
космонавта Земли. 

По официальной версии, 
причиной трагедии стал рез-
кий маневр истребителя. Ко-
миссия постановила, что для 
вывода самолета из штопора 
Гагарину и инструктору Сере-
гину не хватило двух секунд. 
Что заставило их совершить 
самоубийственный маневр — 
до сих пор остается загадкой. 
Существует несколько версий. 
По мнению летчика-кос-
монавта СССР Алексея Ле-
онова, причиной трагедии 
стало то, что в зоне полетов  
Гагарина и Серегина несанк-

ционированно оказался другой 
самолет — сверхзвуковой Су-
15, они попали в его «вихревой 
след».

А вот версия летчика Ильи 
Качоровского. Особенность 
конструкции МиГ-15УТИ пред-
полагала, что первым покидает 
самолет именно инструктор, а 
Гагарин должен был катапуль-
тироваться вторым. Серегин не 
мог так поступить, он наверня-
ка кричал Гагарину катапуль-
тироваться первым...

Есть и другие версии... Но 
точного ответа до сих пор 
нет!

На момент гибели Юрия 
его жене не было ещё и 
33 лет. В этот страшный 
день ей передали прощаль-
ное письмо мужа, написан-
ное перед полетом в космос: 
«Если что случится, то прошу 
вас, и в первую очередь тебя, 
Валюша, не убиваться с горя. 
Ведь жизнь есть жизнь, и никто 
не гарантирован, что его зав-
тра не задавит машина. Береги, 
пожалуйста, наших девочек, 
люби их, как люблю я».

Вместе с Гагариным по-
гиб Герой Советского Сою-
за Владимир Сергеевич Се-
регин — на войне летал на 
Ил-2. У Балатона Серегин 
выдержал бой с 6 «фок-
ке-вульфами». Будучи ра-
неным, на изрешеченном са-
молете дотянул до аэродрома, 
где совершил посадку на одно 
шасси. Сбил в том бою один  
истребитель…

ok.ru/kprfzatosv

1 апреля
Индексация пенсий. Соци-

альные пенсии по старости, ин-
валидности и потере кормиль-
ца будут проиндексированы на 
7,5%. В январе на 7,5% уже 
были проиндексированы стра-
ховые пенсии по старости.

Запрет «наливаек». Ре-
гионы смогут устанавливать 
требование о продаже пива, 
сидра и других алкогольных 
напитков в ресторанах, барах, 
кафе, буфетах, а также огра-
ничивать время продажи ал-
когольной продукции в точках 
общественного питания (за ис-
ключением ресторанов), распо-
ложенных в многоквартирных 
домах и на прилегающих к ним  
территориях.

Получение прав и води-
тельских удостоверений. 
Меняются правила проведения 
экзаменов на водительские 
права и выдачи водительских 
удостоверений. Запрещается 
сдавать экзамен и получать 
права гражданам, подвергну-
тым административному нака-
занию за вождение в нетрезвом 
виде. Те, кого лишили прав на 
управление ТС, тоже не полу-
чат допуск к экзамену. Прийти 
на четвертую и последующие 
пересдачи можно будет в про-
межутке от шести до девяти ме-
сяцев со времени предыдущего 
экзамена. 

Автошколы будут обяза-
ны иметь заключение ГИБДД 
о соответствии их учебно-ма-
териальной базы нормам. 
Уточняется порядок обмена 
иностранных водительских 
удостоверений на российские.

Северный завоз. Вступает 
в силу базовый закон «О се-
верном завозе» — обеспечении 

территорий Крайнего Севера 
и приравненных к ним мест-
ностей основными жизненно 
важными товарами. Вводят-
ся три категории грузов се-
верного завоза. Грузы первой 
и второй категорий (напри-
мер, продукты, лекарства и 
топливо) перевозятся в при-
оритетном порядке. Единым 
федеральным координатором 
северного завоза выступит  
Минвостокразвития РФ.

Единая система страхова-
ния. Страховщики будут обя-
заны передавать информацию 
в Автоматизированную инфор-
мационную систему страхова-
ния (АИСС). Физлица смогут 
получить сведения, содержа-
щиеся в этой системе, в том 
числе о полисе ОСАГО через 
портал «Госуслуги». Закон бу-
дет способствовать повышению 
прозрачности информации для 
граждан.

Штрафы за нарушения 
при обороте табачной про-
дукции. Устанавливается ад-
министративная ответствен-
ность за нарушение требований 
к производству или обороту 
табачных изделий, никотинсо-
держащей продукции и сырья 
для их производства. Напри-
мер, за оборот продукции без 
маркировки или продажу не-
совершеннолетнему сырья для 
табачных изделий. Наказание 
— вплоть до штрафа в размере 
1 млн. рублей с конфискацией 
изготовленных изделий, про-
дукции, оборудования и сырья.

Перепланировка и пере-
вод жилого помещения в 
нежилое. 

Перепланировкой будет счи-
таться любое изменение гра-
ниц и площади помещений, в 
том числе и образование но-
вых. Также меняется процеду-
ра согласования переплани-
ровки. Кроме того, упрощается 
перевод жилого помещения в 
нежилое и обратно. Изменения 
позволят обеспечить едино- 
образие правоприменительной 
практики и защитить права 
граждан.

Порядок подачи уведом-
лений о предприниматель-

ской деятельности. Юрлица и 
ИП смогут направить уведомле-
ния о начале отдельных видов 
предпринимательской деятель-
ности только через «Госуслу-
ги» или сходные региональные 
порталы. Также потребуется 
извещать контрольные органы 
о прекращении такой деятель-
ности, что позволит сохранять 
актуальным соответствующий 
реестр.

Продажа б/у автомоби-
лей дилерами. Отменяется 
двойное взимание налога на 
добавленную стоимость между 
дилерскими центрами при пе-
репродаже автомобилей и мо-
тоциклов с пробегом. Теперь 
при некоторых условиях нало-
говая база по НДС будет опре-
деляться как разница между 
ценой продажи с учетом НДС и 
покупной ценой. 

Ответственность перевоз-
чиков за задержку рейсов. 
Штраф для авиаперевозчиков 
за просрочку доставки пасса-
жира, багажа или груза увели-
чится примерно в четыре раза 
и составит 100 рублей за каж-
дый час просрочки, но не бо-
лее чем 50% провозной платы. 
Исключение — обстоятельства, 
не зависящие от перевозчика. 
Пассажир также вправе потре-
бовать возмещения убытков 
сверх штрафа.

Новый принцип оплаты 
для долгосрочных поставок 
газа. Российские промышлен-
ные потребители, категории 
которых определяются Прави-
тельством, получат преимуще-
ственное право на заключе-
ние долгосрочных договоров 
на поставку газа. Потребители 
в случае невыборки ими газа 
должны будут оплатить стои-
мость поставленного топлива 
в расчетном периоде. Если они 
не получат необходимый объ-
ем газа, то поставщик должен 
будет возместить стоимость  
недопоставки. 

Вводится понятие «схема 
газоснабжения и газификации 
субъекта Российской Федера-
ции». Это необходимо для по-
вышения темпов социальной 
газификации.

3 апреля
Защита интересов со-

седей при краткосрочной 
аренде. Сдавать жилые по-
мещения в многоквартирных 
домах, в том числе на корот-
кий срок, можно будет только 
при условии соблюдения прав 
и законных интересов сосе-
дей. Кроме того, нельзя будет 
сдавать в аренду квартиры 
без счетчиков. Это позволит 
избежать ситуаций, когда за 
съемщика вынуждены платить 
остальные соседи.

15 апреля
Защита объектов куль-

турного наследия. Опреде-
ляется перечень работ, кото-
рые разрешены на территории 
выявленного объекта культур-
ного наследия. Это, в частно-
сти, сохранение памятников 
и ансамблей, находящихся в 
границах территории досто-
примечательного места, ремонт 
и реконструкция объектов ка-
питального строительства без 
увеличения их объемно-про-
странственных характеристик. 
Вводится запрет на снос зда-
ний, обладающих признаками 
объекта культурного наследия.

17 апреля
Сохранение памятников 

Великой Отечественной  
войны. Муниципалитеты смо-
гут проводить ремонт на объ-
ектах культурного наследия, 
увековечивающих память о со-
бытиях, участниках и жертвах 
Великой Отечественной вой-
ны, в упрощенном порядке, то 
есть более оперативно. В Рос-
сии будет создан отдельный 
реестр памятников Великой 
Отечественной войны в общем 
реестре объектов культурного 
наследия, что поможет полу-
чить точную информацию об их 
количестве.

duma.gov.ru

Посечённые ветви деревьев
От разрывов и судьбы людей.
Только три ведь 

прошло поколения?..
Как легко «превращаться 

в зверей».

После страшной войны 
посадили

Те посадки по-братски друзья,  
Чтоб поля плодородно родили,
Жить в колхозах иначе нельзя.

Славно было, добра наживали,
Первый в космосе — 

русский, герой!
Целину миром всем поднимали
И гордились Победой былой!

Процветала страна, 
только гнили

Оснований заветов венцы.
Капитал единицы растили
И мечтали не как их отцы,
Чтобы каждый жил 

лучше по праву.
А брехали безбожно, на славу,
Торопились наврать и урвать —
Лишь себе бы нахапать и жрать.

И добились успеха злодеи,
Разорвали страну на куски.
Только Западу эта затея
По душе. Взвыл народ от тоски.

Умирали, к чертям убегали,
Кто в столицы, а кто в никуда.
Не войну, мы мечте проиграли,
Расплодилась лишь 

дальше беда.

Может быть? 
Ведь с надеждою проще,

Встанет вновь государство 
с колен.

А узреть буржуинские мощи —
Хорошо, ждёт народ перемен.

Не худых, их нам хватит, 
нажрались,

Правда, Сталина 
в душах уж нет.

А солдаты и раньше братались,
Пролетарский поэт 

шлёт привет.

Георгий КУЛИКОВ,  
г. Саратов

Такие встречи помогают жить!

Какие законы вступают в силу в апреле

Точного ответа  
до сих пор нет...

Акции КПРФ

Стихи наших читателей
На это поэтическое произведение меня подвигло не 

только весеннее настроение вкупе с приближающимся 
первоапрельским днём, но и то, что в СССР обычно в этот 
день снижали цены на товары первой необходимости и не 
было махровой инфляции.


